



Grain de Sable et Pomme de Pin

Association locale de protection de l'environnement

Membre de Sarthe Nature Environnement

Lettre d'information n° 7

La vie associative évolue

Lors de leur dernière assemblée générale, les adhérents de l'Association pour la Protection de l'Habitat et de l'Environnement en Belinois (APHEB) ont voté la dissolution de cette dernière.

Ce sont différents constats qui ont conduit à cette décision.

Les membres actifs étaient aussi membres du Conseil d'administration de GSPP.

Les deux associations partagent les mêmes valeurs.

C'est donc naturellement que les membres du bureau ont appelé leurs adhérents à rejoindre Grain de Sable et Pomme de Pin. Ils y retrouveront les actions en faveur de l'environnement dont certaines étaient déjà communes aux 2 associations.

GSPP mettra tout en œuvre pour ne pas décevoir ces nouveaux adhérents.

A noter : la totalité des avoirs financiers de l'APHEB seront transférés vers GSPP dans le courant de l'année 2011

Commerce alimentaire de proximité

Voilà plus d'un an que Shopi, a fermé ses portes à Moncé en Belin.

Cette situation a été évoquée lors de notre assemblée générale de novembre et a suffisamment ému les participants pour qu'il soit décidé d'agir.

Parce qu'avoir un commerce alimentaire de proximité est une revendication légitime dans une commune de 3500 habitants et que cela fait partie du cadre de vie des habitants.

Parce qu'être obligé d'utiliser sa voiture et de parcourir plusieurs kms pour faire ses courses est contraire au développement durable et difficile à vivre pour les personnes âgées.

Parce que Carrefour, propriétaire sur la commune d'un local vide, refuse de vendre ou de réouvrir, alors qu'elle demande l'ouverture de nouveaux commerces à son enseigne dans d'autres localités.

Parce que n'entretenant plus la lagune attenante à ses locaux, Carrefour ne fait plus face à ses responsabilités de propriétaire.

Grain de Sable et Pomme de Pin soutient l'action des commerçants.

Nous avons rencontré Monsieur le Maire à deux reprises.

Notre fédération départementale, Sarthe Nature Environnement qui siège en Commission Départementale de l'Aménagement Commercial, tiendra la position suivante : tant qu'il existera des friches commerciales comme celle de Moncé en Belin, SNE votera contre tout projet déposé dans un rayon de 15kms.

Nous réfléchissons à des alternatives possibles à la grande distribution, privilégiant les circuits courts et s'appuyant sur une production locale.

Si la situation devait perdurer, nous suggérons l'ouverture transitoire d'une petite structure commerciale répondant aux besoins de première nécessité, au centre du bourg.



4 étoiles pour Moncé !

L'Association Nationale pour la Protection du Ciel et de l'Environnement Nocturnes (ANPCEN) a labellisé 64 communes françaises participantes au concours «Villes et Villages Étoilés», en 2010, pour leurs efforts en faveur d'une meilleure qualité de la nuit et leur réduction de la pollution lumineuse. Au nombre des lauréats figure Moncé en Belin qui a été labellisée « 4 étoiles » (sur un maximum possible de cinq).

Nous adressons donc toutes nos félicitations à la commune et à Monsieur Bonsens et les encourageons à œuvrer pour atteindre ce niveau dans tous les domaines de la protection de l'environnement.

plus d'info sur
www.villesetvillagesetoiles.fr



S.A.R.L. BARBEAU
Peinture - Décoration
Revêtements sols et murs
Ravalement de façades
Démoussage de toitures
Isolation thermique

Malidor
72230 Moncé en Belin
Tél - Fax : 02.43.42.03.63
06.43.82.35.88

Devis Gratuit Peinture écologique



Contacts :

Présidente

Chantal Blossier

tél. 02 43 42 55 37

Vice président

Gilles Guérin

tél. 02 43 21 15 83

Secrétaire

Marianne Peyrat

tél. 02 43 42 29 06

Site internet

<http://gspp.asso.st>

Email

contact@gspp.asso.st

Dépôt pétrolier de St Gervais : Plan de Prévention des Risques Technologiques (PPRT)

Grain de Sable et Pomme de Pin compte au nombre des POA : les personnes et organismes associés qui participent à l'élaboration du PPRT. Les dernières réunions de travail ont donné lieu à la rédaction d'un projet de ce plan de prévention. En résumé, il n'y aura pas d'expropriation chez les riverains, et les mesures de prévention (de renforcement des vitrages par exemple) ne seront que « recommandées ». Cette orientation est dictée par le caractère retardé du risque. En effet, dans ce dépôt ne sont stockés « que » des gazoles et fuels qui ne présentent pas de risque d'explosion à température ambiante. Ce risque ne serait rencontré qu'après un incendie de plus d'une heure dans une cuvette de rétention.

On peut noter deux actions récentes de GSPP dans ce cadre : Total, sous notre incitation, a jugé que des travaux de mise aux normes d'événements sur 2 citernes seraient « très certainement » réalisables sous 12 mois alors que jusque là, c'est un délai de 5 ans qui était envisagé. Et pour fiabiliser l'alerte des riverains en cas de problème sérieux sur le site conduisant au déclenchement du POI (le plan d'organisation interne), nous collectons leurs coordonnées téléphoniques afin d'alimenter le robot automatique d'appel dont dispose l'industriel.

Festival du Printemps

GSPP participe à cette première sur le secteur et propose :

Le **mercredi 30 mars** de 14h à 16h une sortie dans les bois : « Promenons-nous dans les bois » pour une vingtaine de petits promeneurs fûtés de 9 à 11 ans (réservé aux enfants des mercredis loisirs).

Le **samedi 2 Avril**, de 14h à 17h, 4 animations jeune public sur la plaine du Val'Rhone :

• Ça pousse / Drôles de bêtes / Pourquoi le gerris marche-t-il sur l'eau ? / Pourquoi faut-il préserver les zones humides

Regroupement d'achats

Votre Association va vous faire faire des économies sur des achats "verts". En effet, un de ses objectifs est de vous encourager à adopter de bons réflexes dans la vie courante et pour cela nous envisageons l'organisation d'un regroupement d'adhérents pour l'achat de bois énergie ainsi que pour l'entretien de votre installation d'assainissement autonome.

Votre installation d'assainissement nécessite un entretien régulier : tous les quatre ans, une vidange s'impose. Ceci permet de supprimer les boues qui s'accumulent dans la fosse toutes eaux et libère du volume pour que le processus bactérien puisse se dérouler dans de bonnes conditions. Par un regroupement des vidanges (sur 3 ou 4 installations), le camion optimise sa tournée. Dans ces conditions, nous pouvons obtenir pour vous un tarif avantageux. Tout en bénéficiant du transfert d'expérience, GSPP reprend cette activité que vous proposait jusque là l'APHEB. Et c'est toujours JC Lecomte qui pilotera son organisation.

Sur le même principe, c'est l'utilisation d'une énergie renouvelable, le bois, que nous souhaitons encourager. Qu'il s'agisse de bûches ou de granulés, l'idée serait de faire marcher "l'effet volume". Par le regroupement d'adhérents, nous souhaitons lancer un appel d'offre aux fournisseurs locaux et, là aussi, obtenir pour vous un tarif que vous ne pourriez obtenir seul.

Vous êtes intéressé par l'un des services ci-dessus ? Que vous soyez déjà adhérent ou que vous envisagiez de le devenir, parlez-en autour de vous et contactez-nous.

PLU de Moncé en Belin

GSPP se félicite du retrait du projet de ZAC (zone d'aménagement concerté) à l'angle du VC5 (route du Stade) et de la route des Maisons Neuves, en zone humide et partiellement inondable, classée en Espaces Boisés Classés et en Zone Naturelle d'Intérêt Ecologique Faunistique et Floristique de type 2 dans sa partie boisée, qu'elle avait dénoncé lors de l'enquête publique.

Nous regrettons toutefois que ce PLU reste discret sur les zones inondables qui n'y sont pas clairement identifiées.

Pour le cabinet Hardy auquel la commune a confié une étude AEU (Approche Environnementale de l'Urbanisme) dans le cadre de la révision du PLU, la conclusion est claire concernant les risques naturels : "La plupart des risques étant "maîtrisés", c'est le risque inondation qui est ressorti comme l'enjeu majeur de cette thématique."

En conséquence, pour une meilleure information du public, nous proposons à la municipalité d'intégrer la cartographie des zones inondables au Rapport de Présentation, au même titre que celle des zones humides. Elle existe dans l' "Etude du Bassin du Rhonne" réalisée à l'initiative du Syndicat du Bassin du Rhonne, citée dans l'étude AEU.

Service Assainissement Manceau



Particuliers

- ▶ Vidange
- ▶ Débouchage
- ▶ Nettoyage cuve

Professionnels

- ▶ Curage réseaux
- ▶ Inspection vidéo
- ▶ Test d'étanchéité

ZA Le Perquoil
72560 CHANGÉ
Télécopie : 02 43 40 00 66

02 43 40 00 90



ELECTRICITÉ • PLOMBERIE • SERVICES

INSTALLATION & DÉPANNAGE

Francis Auguin
72230 MONCÉ-EN-BELIN

Tél. 02 43 87 52 88 Port. 06 08 76 83 89

Une balade géologique ! ...

... c'est ce que vous propose Grain de Sable et Pomme de Pin le **samedi 16 avril** prochain. Nous serons guidés par Marcel Habert, professeur agrégé de géologie, pour une découverte des particularités de notre environnement dans ce domaine.

Rendez-vous à 14h30, route du Lude, à hauteur du panneau de sortie sud de l'agglomération de Moncé.